

# Debe Reconocerse el Gobierno Español en Exilio

Otro nuevo golpe ha recibido el quisling español Francisco Franco. Tras las declaraciones de San Francisco y de Postdam, los españoles republicanos han renaudado la vida del gobierno auténtico del pueblo español. Siguiendo la norma establecida en la constitución de la república, la mayoría de los diputados que forman la cámara, se reunieron en la "Casa del Cabildo" de la ciudad de México, cedida en condición extraterritorial por el hermano pueblo mexicano. La sesión, que había sido convocada por medio reglamentario, tuvo por objeto el designar, de acuerdo con la constitución, al sucesor del presidente Azaña, muerto en el glorioso destierro de los republicanos españoles. El presidente de la cámara don Diego Martínez Barrio, fué elevado a la alta magistratura de la República Española. El jefe del gabinete, hasta entonces Dr. Negrín, declinó sus poderes ante el nuevo presidente, poniendo con ésta, fin a un desacuerdo habido entre las distintas fracciones de los republicanos españoles y dejando en libertad al nuevo presidente para que designe la persona que se encargará de formar nuevo gabinete.

Es comprensible la trascendencia que este hecho tiene para la vuelta a la legalidad republicana en España.

El régimen franquista, siempre condenado y sostenido como en muletas, está en la agonía. El repudio internacional al crimen de lesa humanidad que es Franco y la falange, la desintegración del nacífacismo que lo sostenía como cómplice de sus crímenes, la legalidad del régimen republicano hoy dirigido por el presidente Martínez Barrio, el odio a Franco y la falange del pueblo español, han contribuido al agotamiento del régimen que se implanta en España por encima de los cadáveres del pueblo.

La vida de la República Española no ha podido ser truncada ni por la muerte de sus más queridos hijos ni por el destierro de otros, que han demostrado al mundo la falacia de la propaganda franquista y la fe de los republicanos españoles en sus ideales.

La vida de la República Española, a más de a la fe y constancia en la lucha de la emigración, se le debe a estos pueblos de América que han repudiado el régimen instaurado por la fuerza y la barbarie en la madre patria, a estos pueblos que comprenden que a pesar de la victoria de las naciones unidas, aun hay una nación, aquella que fue campo del principio de la guerra y de experimentación para la implantación del nuevo orden, que sufre la tiranía del quisling más repudiado de la historia y en cuyos campos de concentración están los primeros luchadores demócratas.

El hecho de que el primer criminal de guerra, el traidor Franco, esté aun haciendo equilibrios e incluso juegos matabares para sostener un régimen creado por el cri-

men y por la persecución, ha de atormentar la conciencia de los pueblos victoriosos en esta lucha. El partido laborista inglés y, por ende el pueblo de la Gran Bretaña, condenan el régimen de Franco y la falange, pero es preciso que esa condenación llegue a hechos tangibles, a hechos que hagan perder el equilibrio al bufón falangista.

No es ya hora de rompimientos tan solo. Ha llegado el momento en que la República Española, reorganizada sus poderes legales, mantenida la continuidad constitucional, sea reconocida por los gobiernos democráticos, ratificando así el reconocimiento inquebrantable de los pueblos que sienten ansia de libertad, ansia de paz, pues ésta es ficticia mientras exista el régimen facista de España.

Al igual que los pueblos de América han repudiado el régimen franquista, han de otorgar legalidad internacional a la República Española, que es la genuina representación del pueblo español.

Pongamos en práctica la tan traída y llevada "carta del Atlántico" y demos satisfacción a los anhelos y ansias de libertad de cada pueblo.

El reconocimiento del gobierno republicano español es una necesidad imperiosa para que se compagine ese sentimiento de repudio al totalitarismo con las declaraciones democráticas de las naciones unidas.

A Panamá, que le ha cabido el honor y el orgullo de ser una de las primeras de las naciones unidas que rompió con el régimen franquista; le ha de caber también el honor y el orgullo de ser la primera que reconozca la legalidad del actual gobierno de la República Española.

México, que el viernes 17 cedió durante un corto espacio de tiempo una franja de su tierra como territorio español, se dice, no tendrá que reconocer el gobierno republicano español; simplemente reanudará con él las relaciones diplomáticas y nombrará un embajador que desempeñe su cargo en el lugar del distrito federal que se elija como la residencia oficial del gobierno republicano español antes de su salida para Francia.

Oficialmente la secretaria de relaciones exteriores de México declaró: "Al facilitar a las Cortes de la República Española el salón del Cabildo de la ciudad de México y al concederse, en los actos

que en la misma realicen, las inherentes inmunidad y privilegios, no sólo se ha mantenido en una inquebrantable línea de conducta, sino que se ha confirmado una vez más, la actitud de México respecto al régimen de Franco".

Se esperaba que los demás países de hispanoamericanos rompieran conjuntamente con el régimen franquista, la demora en la declaración de este rompimiento es signo de que algunos países desean alargar las consultas q' a este efecto se están realizando, al afecto hay algunos países que por diferentes circunstancias no han contestado aun a las consultas hechas: Ecuador por haber impedido las gestiones de rompimiento el ex-canciller Camilo Ponce Ríos, hoy dimitido y esto facilitará las gestiones; Colombia por las situación de su política interna, seguramente no se decidirá hasta haber solucionado su problema interno; Chile y Perú aun no han dicho nada. De todas formas se espera de un momento a otro que sobrevenga el rompimiento colectivo con el régimen franquista, pero como ya decimos anteriormente, este rompimiento ha de venir seguido del reconocimiento del genuino gobierno español bajo la presidencia de don Diego Martínez Barrios.

Desde el día 17 el gobierno de la república española en el destierro funciona a plena luz y con indiscutible autoridad. Aunque las cancellerías ignorasen su existencia, la República Española no ha muerto ni deja de batallar por la libertad de su patria y del mundo. Defenderla contra el triple ataque de nazis, fascistas y traidores costo más del millón de bajas que han sufrido los EE. UU. en casi 5 años de guerra contra el eje.

Si Inglaterra y los EE. UU. no desean otra guerra civil en España no por eso dejan el poder desconocer el gobierno franquista hijo legítimo de Hitler y Mussolini, seguidor de estos y germen infeccioso del totalitarismo. El rompimiento de las naciones unidas con el régimen de Franco y el reconocimiento del gobierno republicano español en el exilio, evitaría la tragedia de una nueva guerra en España.

El reconocimiento del gobierno republicano español en el exilio es una necesidad imperiosa para las naciones unidas si es que se quiere que la paz y la mutua cooperación internacional sean un hecho efectivo.

## El dr. Demetrio A. Porras siguió el viernes hacia Europa, vía. EE. UU.



DEMETRIO A. PORRAS

El doctor Demetrio A. Porras, presidente del directorio nacional del partido socialista, partió ayer, viernes, a las dos de la tarde hacia los Estados Unidos en viaje hacia Europa, a donde va a ejercer la representación de la república como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario ante los gobiernos de la República Francesa y el Reino Unido de la Gran Bretaña.

Numerosos camaradas del partido y amigos personales del dr. Porras fueron al aeropuerto de Albrook Field para despedir al fundador del partido socialista, quien iba acompañado de su compañe-

ra, doña Soledad de Porras, y tres de sus hijos.

La noche del jueves el líder socialista había recibido de sus amigos una serenata que fue organizada y costeada por la sociedad de tablones, y a la cual asistieron varios centenares de personas.

El camarada Porras permanecerá por algún tiempo en Europa y nos ha prometido enviar a *El Socialista* correspondencias regular en la cual relatará sus impresiones del viejo continente en este periodo rudo y confuso de la trasguerra y se referirá de modo muy especial a la actuación del movimiento proletario y socialista en las tareas de reconstrucción de la vida social europea destrozada por el nazismo y el capitalismo.

Al despedir al camarada Porras, *El Socialista* hace cordiales votos por que su estancia en el exterior no sea prolongada.

## Mitín inquilinario habrá en Santa Ana

**Oradores del Frente Unico Inquilinario harán una exposición del problema de la vivienda y explicarán las ventajas del "proyecto Paitilla"**

En fecha que oportunamente, se anunciará, habrá un mitin en el parque de Santa Ana convocado por el Frente Unico Inquilinario con el fin de exponer al pueblo el problema de la vivienda, su significado para el porvenir de las masas ciudadanas y la necesidad de que el estado panameño se trace un plan de gran alcance para resolver esta cuestión que es una de las más graves que confronta la nación.

Parte principal del acto que se organiza consistirá en una exposición sencilla del "proyecto Paitilla" que ha sido preparado por el departamento técnico del banco de urbanización y rehabilitación y que, conforme informamos en nuestra edición anterior, comprende la erección de mil doscientas sesenta casas para vivienda de la población pobre que podrán ser adquiridas en pagos reducidos y a largos plazos o arrendadas a precios modestos.

El "Proyecto Paitilla" es el resultado de un trabajo científico de planeamiento y significa la iniciación de una política científica de construcciones urbanas para las clases populares. Tanto los técnicos como todas las personas no especializadas en urbanismo que han estudiado este proyecto están acordes en que debe realizarse cuanto antes y que a ese fin el estado debe poner al banco en posesión inmediata de los terrenos de Paitilla para que el plan entre en vía de ejecución.

Sin embargo, los enemigos del pueblo, los aliados de los explotadores, los servidores de las compañías constructoras han logrado ya desarrollar una amplia labor de sa-

botaje en las altas esferas oficiales hasta el punto de que es muy posible que, con uno u otro pretexto, se le nieguen al banco estos terrenos y se le entreguen otros en donde el plan tardará más en desarrollarse y los gastos de construcción se elevarán mucho más de lo calculado actualmente.

Para evitar que esto suceda es preciso que el pueblo panameño se movilice y manifieste terminalmente al poder ejecutivo su voluntad de que se atienda la petición del banco de urbanización y se le cedan los terrenos de Paitilla para la ejecución del proyecto mencionado. A este fin el partido socialista había decidido realizar un mitin en el parque de Santa Ana y otros actos de masa en los demás barrios de la ciudad. Pero habiéndose constituido el Frente Unico Inquilinario, el partido delega en esta entidad la organización de dicho mitin. Todos los miembros del partido deben acudir al parque de Santa Ana en la fecha que se señale.

### CAFE ASTORIA

Avenida Central Nº 95 — Teléfono 2095

#### RESTAURANTE Y REFRESQUERIA

Las mejores comidas de la ciudad a los más bajos precios

*Esmero y distinción en el servicio*

La colectividad de María Eugenia despide al camarada dr. Demetrio A. Porras, presidente del directorio nacional del partido socialista, y hace votos porque su estancia en Europa, como ministro de nuestra república ante los gobiernos de Francia e Inglaterra, redunde en beneficio para la causa del socialismo panameño y mundial